

viernes 4 de diciembre de 2020

Más de medio centenar de actividades harán de las Navidades en Antequera unas “Navidísimas” con el objetivo de apoyar al comercio local y ofrecer alternativas seguras de ocio

Hoy viernes arranca la campaña comercial y cultural de Navidad en Antequera con el objetivo de "crear riqueza en torno a nuestro magnífico tejido comercial a pesar de las dificultades que estamos viviendo", afirma el Alcalde. Una exposición homenaje a los personajes de J.K. Rowling en su célebre saga "Harry Potter", una muestra de plastilina sobre la historia de la humanidad y una recopilación de dioramas belenísticos, principales reclamos.



El alcalde de Antequera, Manolo Barón, la teniente de alcalde delegada de Turismo, Patrimonio Histórico, Políticas de Empleo y Comercio, Ana Cebrián, y la teniente de alcalde de Cultura, Ferias, Tradiciones y Juventud, Elena Melero, han presentado las actividades que componen la Campaña de Navidad 2020 en Antequera, programa diseñado para seguir apoyando y creando riqueza en torno al sector comercial y económico de nuestra ciudad.

Todo ello "sin olvidarnos del sentido religioso y auténticamente cristiano que tiene la celebración de la Navidad, porque nada tendría sentido si no hubiera ocurrido el hecho más trascendental de la historia de la humanidad como fue el Nacimiento de Jesús; y Antequera lo celebrará para que el hombre y la mujer traten de vivir en un entorno de bienestar propiciado por la riqueza, y la riqueza en este caso viene de la mano de nuestro comercio que cobra un protagonismo fundamental en esta campaña comercial de Navidad", manifiesta el Alcalde.

En este sentido, Manolo Barón ha mostrado su particular agradecimiento a todas las personas que van a hacer posible el diseño y desarrollo de esta campaña "a pesar de las circunstancias y de las dificultades que estamos atravesando", en clara alusión a la pandemia del coronavirus que ha motivado un sobreesfuerzo a la hora de trabajar y organizar las actividades que forman parte de esta campaña tanto por parte del Ayuntamiento como de la ACIA, "puesto que se han tenido que hacer multitud de borradores y modificaciones por ser trabajado, revisado y guiado para que Antequera tenga una campaña de Navidad magnífica pero con toda la seguridad posible tanto para los organizadores como para las personas que la van a disfrutar", señala Manolo Barón.



"No podemos deternos, ni pararnos, ni olvidarnos de los que producen la riqueza: de los autónomos, de los comerciantes, de los empresarios... de todos esos que ponen su ilusión para que la campaña de Navidad sea el mejor cierre del año y, a su vez, la forma de iniciar el año nuevo en las mejores condiciones posibles. Es por ello que en esta Campaña de Navidad va a haber de todo y los antequeranos, dentro de las medidas que están establecidas, van a gozar de una programación en plenitud", concluía el Alcalde momentos antes de desvelar el cartel promocional del conjunto de la campaña que cuenta con el lema de "Navidísimas".

A continuación, las tenientes de alcalde Ana Cebrián y Elena Melero procedieron a desgranar y concretar algunas de las actividades e iniciativas más destacadas del programa de la Campaña de Navidad 2020, en presencia añadida del presidente de la ACIA, Jorge del Pino, del presidente de la Asociación de Belenistas Noche de Paz, Juan Pablo Montesinos, y de los promotores Gerardo Martín y Jorge Jiménez.

Alumbrado extraordinario de Navidad

La tarde de este viernes 4 de diciembre acogerá el estreno de un alumbrado extraordinario de Navidad que volverá a ser protagonista de la Navidad como elemento evocador de la misma en las calles del Centro Comercial Abierto. Se han instalado un total de 269 conjuntos de luminarias entre arcos, árboles y otros elementos, disponiéndose a tal efecto de 536.640 "leds", con una potencia eléctrica total instalada de 24.451 vatios y una inversión municipal de 93.170 euros.

La instalación ha corrido a cargo de la empresa especializada Porgesa, siendo las calles y zonas iluminadas las siguientes: Puerta de Estepa, Alameda de Andalucía, Infante Don Fernando, plaza de San Sebastián, Encarnación, Calzada, Diego Ponce, Cantareros, Comedias, Duranes, Lucena, Santa Clara, avenida de la Legión, plaza San Francisco, plaza Fernández Viagas, plaza de Santiago, Merecillas, Cruz Blanca, Paseo Real, Cuesta de Talavera, Ayuntamiento, Mercado de Abastos, rotonda de la circunvalación, Torre del Homenaje en la Alcazaba y las 11 pedanías de nuestro municipio.

Exposición "Antequera Mágica" en la Colegiata de Santa María

Bajo el nombre de "Antequera Mágica", los visitantes podrán disfrutar de escenarios mágicos y llenos de misterio en un entorno excepcional e inigualable por su historia y valor únicos, siendo el espacio que acoge la exposición la primera obra renacentista de Andalucía. Desde su exitoso estreno hace ya tres años, y tras haber recibido a más de 100.000 visitantes en toda España, esta exposición volverá a dejar boquiabiertos a los curiosos que se acerquen a la Real Colegiata desde el 4 de diciembre hasta el 4 de enero de 2021.

El colegio más célebre de magia y hechicería aterriza en Antequera para que sus visitantes puedan descubrir el mundo mágico de brebajes y pócimas, de encantamientos y hechizos, de maleficios y conjuros, adentrándose en las escenas más icónicas y sumergiéndose de lleno en ellas desde el famoso andén y descubre a qué casa perteneces en torno al mundo de la saga "Harry Potter" de la escritora J.K. Rowling. Visita la sala de pócimas, disfruta del mundo de los Animales Fantásticos a través de la maleta mágica, la espectacular colección de réplicas y artículos de coleccionista, de actividades multimedia y muchas más sorpresas.



Una muestra concebida desde la absoluta admiración y pasión por la saga que marcó a varias generaciones desde su lanzamiento y supuso un antes y después en el mundo de la magia, convirtiéndose en un auténtico boom.

Con el fin de acercar este fascinante mundo a niños y mayores, "Antequera Mágica" llega para no dejar a nadie indiferente. Todas estas actividades se realizarán siguiendo rigurosamente las medidas de sanidad recomendadas por las autoridades para combatir la COVID-19, garantizando la salud, la seguridad, el disfrute y la emoción del recorrido.

HORARIOS Y DÍAS DE APERTURA

4 de diciembre. 16:00 –18:00 h

5 al 8 de diciembre. 10:00 –18:00 h

9 y 10 de diciembre. 16:00–18:00 h

11, 14, 15, 16, 17, 18, 21 y 22 de diciembre. 16:00-20:00 h

12, 13, 19 y 20 de diciembre. 10:00-14:00 h y 16:00-20:00 h

23 de diciembre al 5 de enero. 10:00-14:00 h y 16:00-20:00 h

24 y 31 de diciembre. 10:00 -14:00 h

25 de diciembre, 1 y 6 de enero. 12:00-14:00 h y 16:00-20:00 h

- Entradas: Adultos, 6 €. Niños de 4 a 12 años, 4 €. Niños hasta 3 años, gratis.

Exposición "Plastihistoria de la Humanidad" en el Ayuntamiento

"Plastihistoria de la Humanidad" es un proyecto expositivo que aúna diversión y educación a partes iguales, y cuyo objetivo es el de enseñar a pequeños y mayores la historia del ser humano. El historiador francés Alexis de Toqueville dijo, en una ocasión, que, la historia es "una galería de imágenes en la que hay pocos originales y muchas copias".

Ahora, Fundación Educa hace suya esta curiosa afirmación para mostrar, con mucha imaginación, una nueva visión de la historia, una historia realizada en plastilina y que repasa los momentos, las fotografías y los instantes más importantes que ha vivido la humanidad: Desde el Paleolítico que nos hizo humanos a la conquista del espacio o al actual mundo globalizado en el que nos encontramos.

En "Plastihistoria" todo tiene un hueco que sirve para aprender y, a la vez, entretenerse repasando de una forma didáctica y amena aquellos momentos de nuestro pasado que nos hicieron crecer, evolucionar y convertirnos en lo que somos hoy en día.



Y todo, gracias a una visión ingeniosamente distinta que permite recoger y aislar en un mismo momento, en una especie de diorama, todo el conocimiento y el significado de diversos "instantes" que nos llevan hasta las trincheras de la Primera Guerra Mundial o a las luchas de gladiadores de la Antigua Roma.

Desde ahí, el visitante paseará entre Las Cruzadas o por el Renacimiento, dónde tendrá la oportunidad de ver cómo Miguel Ángel talla "su" David o como Francisco de Goya pintaba una maja vestida como quien pinta a una desnuda.

Y así, hasta un recorrido de más de 20 "instantes" realizados en plastilina y cargados de detalles que han conllevado un trabajo de varios meses para un colectivo que ya ha realizado otras exposiciones de enorme éxito como "Plastihistoria de la Ciencia", "Plastihistoria de la Música", el Belén Monumental de Plastilina o las exposiciones "Otra Forma de Vernos" (INAP), "El río vertical" (Canal de Isabel II) o la "Plastihistoria de Castilla y León" (Cortes de Castilla y León).

Un planteamiento diferente que ha convertido a la Fundación EDUCA en todo un referente a la hora de ofrecer formas atractivas de educación y cultura para los más pequeños y, cómo no, para aquellos mayores que quieran repasar la historia y verla, cuanto menos, de otra manera.

Este proyecto didáctico nació en 2011 y desde entonces ha recorrido gran parte de la geografía española, siendo acogida con gran interés por la prensa y el público que lo visita.

Educa es una fundación privada, independiente y sin ánimo de lucro cuyo trabajo se basa en la fomento de la educación, la formación y el aprendizaje, la promoción de estudios e investigación y la participación en proyectos pedagógicos.

Momentos históricos representados: el Paleolítico, el Neolítico, Egipto, Persia, los fenicios, el Caballo de Troya, el Imperio Romano, Jesús de Nazaret, Las Cruzadas, la Edad Media, el Renacimiento, el descubrimiento de América, el Barroco, la Revolución Francesa, Francisco de Goya, la Conquista del Oeste, la I Guerra Mundial, la II Guerra Mundial, la conquista del espacio y la Globalización.

HORARIOS Y DÍAS DE APERTURA

En la Sala de Exposiciones "Antonio Montiel" del Ayuntamiento de Antequera del 4 de diciembre al 6 de enero.

4 de diciembre. 16:00 – 18:00 h.

5 al 8 de diciembre. 10:00 – 18:00 h.

9 y 10 de diciembre. 16:00– 18:00 h.

11, 14, 15, 16, 17, 18, 21 y 22 de diciembre. 16:00-20:00 h.

12, 13, 19 y 20 de diciembre. 10:00-14:00 h y 16:00-20:00 h.

23 de diciembre al 5 de enero. 10:00-14:00 h y 16:00-20:00 h.

24 y 31 de diciembre. 10:00 -14:00 h.



25 de diciembre, 1 y 6 de enero. 12:00-14:00 h y 16:00-20:00 h

- Entrada gratuita.

Belén Municipal, Belén de la Asociación Belenista Noche de Paz y dioramas belenísticos en el Centro Cultural Santa Clara

La sala expositiva ubicada en la antigua iglesia de Santa Clara volverá a acoger este año el Belén Municipal, que constará en esta ocasión de dos dioramas y supondrá un homenaje al maestro belenista Manuel Grau, fallecido hace unos meses y que durante tantos años encabezara el grupo que montaba dicho Belén.

Por otra parte, habrá una muestra de dioramas y escenas belenistas—una de ellas de Playmobil—, un bodegón de antiguos enseres y materia prima en la elaboración de mantecados, así como una exposición de pinturas navideñas realizadas para la ocasión por el Taller Municipal de Pintura. Además, también se instala en Santa Clara el Belén que monta la Asociación de Belenistas Noche de Paz que consta de dos escenas. En el acto de inauguración estarán presentes el hermano Luis Valero y el presidente de la Federación Andaluza de Belenistas, Andrés Quijano.

Se informa también desde la Asociación que, en fecha aún por determinar, se inaugurará un belén alegórico que se está montando en la parroquia de San Pedro como homenaje póstumo a Antonio Bracho, primer presidente y socio fundador de la que fuera la Hermandad de Belenistas "El Nacimiento".

El domingo 13 de diciembre, a las 12:00 horas, tendrá lugar en la iglesia de San Juan de Dios —con aforo reducido a 52 localidades— el primer Pregón y Presentación del Cartel de dicha Asociación. El pregonero y presentador será el belenista Julio Matas Lara, siendo el autor del cartel José Carlos Jiménez Galán.

HORARIOS Y DÍAS DE APERTURA

En la Sala de Exposiciones del Centro Cultural Santa Clara (calle Santa Clara, 3) del 5 de diciembre al 6 de enero.

5 al 10 de diciembre. 11:00-14:00 h y 16:00-18:00 h.

11 de diciembre al 4 de enero. 11:00-14:00 h y 17:00-21:00 h.

24 y 31 de diciembre y 6 de enero. 11:00-14:00 h.

25 de diciembre y 1 y 5 de enero. Cerrado.

Mercado Navideño en la plaza de los Escribanos

16 puestos componen el Mercado Navideño que completará la oferta que se recoge en la Colegiata de Santa María a través de la exposición "Antequera Mágica". La anexa plaza de los Escribanos acoge esta iniciativa promovida en colaboración con la asociación Anayao, responsable de los mercados tradicionales que acoge la ciudad de Antequera anualmente en torno al mes de octubre. De esos 16 puestos, dos serán antequeranos: productos navideños de las Monjas Clarisas de Belén y un taller de bordados y costura.

El horario de apertura será, del 4 al 8 de diciembre, de 11:00 a 18:00 horas. También se abrirá del 16 al 20 de diciembre en horario aún por determinar.

Actividades Culturales

El Área de Cultura ha programado también un amplio programa de actuaciones y actividades que, por encima de todo, destacan por tener como protagonistas a artistas antequeranos. La Navidad Flamenca (viernes 18 de diciembre a las 19:00 horas en la iglesia de San Juan de Dios), el concierto "Antequera Canta a la Navidad" con Rosa Miranda y los hermanos Morales (domingo 20 de diciembre a las 12:30 horas en la iglesia de San Juan de Dios), el Concierto de Cámara del Joven Coro de Andalucía (miércoles 23 de diciembre a las 17:00 horas en la iglesia de San Juan de Dios), o un espectáculo de magia del ilusionista Luis Olmedo (domingo 27 de diciembre en la Casa de la Cultura) serán algunas de las actividades a desarrollar.

Visita de los Reyes Magos de Oriente

Por otra parte, también se ha adelantado –la semana que viene habrá una rueda de prensa informativa al respecto– que Sus Majestades los Reyes Magos de Oriente volverán un año más a Antequera en torno a la festividad de la Epifanía adecuándose en este caso a las medidas de seguridad y prevención de contagios del COVID-19. En este sentido, podrán visitarse entre el 2 y el 5 de enero en la iglesia de San Juan de Dios previa reserva de acceso gratuita en el portal web **giglon.com**

